

1. Record Nr.	UNINA9910593000603321
Autore	Alexandre Pierre
Titolo	Les habitats du lac de Paladru (Isère) dans leur environnement : La formation d'un terroir au XIe siècle // Michel Colardelle, Éric Verdel
Pubbl/distr/stampa	Paris, : Éditions de la Maison des sciences de l'homme, 2021
ISBN	2-7351-2589-0
Descrizione fisica	1 online resource (416 p.)
Collana	Documents d'archéologie française
Altri autori (Persone)	AndruOlivier BaudaisDominique BidaultMichel BoisMichèle BoreLJeanLuc BrocherJacquesLéopold BrochierJacquesLéopold BrunierChristine ClermontJolyMagdeleine ColardelleMichel DesseJean DesseBersetNathalie de RoguinLouis DhéninMichel DoriozJeanMarcel DruartJeanClaude FaureboucharlatElisabeth FerhiAndré ForrieresClaude FossierRobert GoudineauChristian GrudlerAgnès GuigueAgnès HeitzCarol HomoLechnerCatherine LambertGeorgesNoël LavagneHenri LavierCatherine LundstromBaudaisKaren MaccariPoissonBruna MazardChantal MerluzzoPaul MignotChristine MillePierre MontembaultVéronique

MoyneJeanPierre
OliveClaude
OlivePhilippe
PaulinMichel
PautouGuy
PloquinAlain
RiethÉric
RougierHenri
VerdelEric
VerdelÉric

Soggetti	Archaeology métallurgie culture matérielle paléoenvironnement architecture de bois économie agropastorale habitats fortifiés variations climatiques fouilles subaquatiques origines de la seigneurie
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>À partir de l'étude, élargie à l'ensemble du terroir, de l'habitat fortifié construit vers 1003 et abandonné vers 1040 avant d'être englouti sous les eaux du lac de Paladru, M. Colardelle, E. Verdel et une quarantaine d'autres chercheurs apportent à l'archéologie et à l'histoire médiévale une contribution essentielle. Outre les données fondamentales sur l'architecture en bois, l'artisanat les loisirs, l'alimentation, l'agriculture etc., dont les témoins ont été remarquablement conservés, cette recherche aboutit à une lecture nouvelle des causes de la « révolution de l'an Mil », époque charnière de l'histoire de l'Occident.</p> <p>Exceptionnelle par les méthodes d'investigation qu'elle associe (fouille stratigraphique en milieu subaquatique, sciences de l'environnement, archéométrie) et par les résultats obtenus, cette étude s'adresse bien sûr aux médiévistes et aux naturalistes, mais aussi à tous ceux qu'intéresse la relation entre l'archéologie et l'histoire, la premier fournissant ici la preuve des données irremplaçable qu'elle apporte à la seconde.</p> <p>This study, by M. Colardelle, E. Verdel and a team of forty researches, of a fortified-settlement constructed in 1003 AD and abandoned before being submerged under the water of Lake Paladru around 1040 AD, enlarged to cover the surrounding landscape, has</p>

made an essential contribution to archaeology and medieval history. Besides fundamental information concerning architecture in wood, arts and crafts, food supply and agriculture, of which the evidence was remarkably well preserved, this research has led to a new interpretation of the events leading up to the revolution of 1000 AD, a key period in the history of the West. Exceptional, considering the investigational techniques used (stratigraphical excavation in subaquatic conditions, environmental sciences and archaeometry) and the results obtained, this study is of interest to historians and naturalists, but also to those interested by the relationship between archaeology...
